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Monsignor Javier Echevarria e gli 80 anni dell'istituzione cattolicaraccontata nel Codice da Vinci 
"Siamo trasparenti e pescatori di anime. Ognuno e santo, anche se non losa. N oí lo aiutiamo a scoprirlo" 

• 

''Noimassoni? 
No,aspiriamo 
alla santita'' 

MARCOPOLITI 

-1 . ttantatremila ade
" · renti laici, milleno

i.,~I vecento sacerdoti, 
: ~ gran parte della pre

.< senza in Europa e 
ü;,ti,.'1 Arnerica e seimila

seicento membri in Africa, Asia e 
Oceanía, lllJml!llllll e come una 
grande aZieñOa" spirituale ormai 
consolidata. Guarda indietro ai 
suoi~@j¡ant'anniescrutailfu
turo. 11111 esiste per ricor
dare c e Dio chiama tutti activen
tare santi e per aiutare a vivere il 
Vangelo nelle mille situazioni del
la vita quotidiana>>, spiega pro
grammaticamen te il Prelato 
mons. Javier Echevarria. 

«Üttant'anni fa - aggiunge -
questomessaggioeranuovoerivo
luzionario e lo e anche oggi». Nei 
suoi viaggi dice di cogliere tra la 
gente una ricerca dí «senso ideale 
della vita, detcrminato da una spe
ranza che magari non con osco no . 
E' laricercadiun Trascendente, dal 
quale magari rifuggono ma di cui 
hanno tanto bisogno». 

A settantasei anni mons. Eche
varria, nonostante il suo fisico esile 
eminuto,giocaancoraatennisuna 
volta la settirnana, ascoltacon pas
síone Beethoven e appena puo cti
voralibri di teología, filosofia, dirit
to canonico, storia della Chiesa e 
letteratura. n tennis gli ha insegna
to a parare irovescie i colpiradenti. 

Mons. Echevarria, il Codice da 
Vinciallafinevihafattogranderé
clame, ma continua a circolare 
l'immagine di un'Opus simile ad 
unamassoneria bianca. 

«Noneparadossaleparlaredise
gretezza dalle colonne di un quoti-

diano nazionale? Ogni giomo ci 
giungono centinaia di richieste di 
persone in cerca di una conoscen
za directa Sul sito www. opusdei. 
orgdiamo notizie, documentie ag
gíomamenti in ventotto lingue. 
Chiunque frequenti cti persona un 
fedeledellaPrelaturaconosceilsuo 
impegno e la dedizione a Cristo. 
Trasparenza per noi significa la
sciar apparire Gesu nell 'arnicizia e 
neirapporti della vita quotidiana>>. 

Magari siete particolarmente 
presenti tra i ceti dirigenti, in
tluenti, benestanti. 

«In real ta la maggioranza dei fe
deli appartiene al ceto medio e 
molti fannofaticaadarrivareallafi
ne delmese. Ma il punto vero eche 
qualsiasi professione onesta puo 
essere santificata e diventare J'oc
casione di un incontro personale 
con Cristo. Le nost:re attivita difor
mazione spirituale si rivolgono a 
persone di ogni ceto». 

Gli opusdeini non sono trop
po eccessivl nell'ansia di pro
selitismo? 

«Tuttii cristiani so no invitatia 
seguire !'invito di Gesu a diven
tare"pescatoridi anime". L'apo
stolato e il proselitismo, intesi 
come annuncio cristiano sem
pre rispettoso della liberta, non 
sano finia se stessine attivitit au
toreferenzialí uím.í5ta o quel
la istituzione. IJlll non fa 
aJtro che fare eco, anche in que
sto aspetto, all'insegnamento 
della Chiesa universale». 

Oggi su cosa si concentra la 
vostramisslone? 

i ritmi cti lavo ro dei genitori. Per
cio una delle priori ta e la promo
zione di attivita cti formazione 
cristiana pertanti genitori sia fe
deli della Prelatura sia non ap
partenenti lllijfflilllll 

Con agnosncF atei come vi 
confrontate? 

<<Siamointeressati atuttiquanti. 
Le persone che hanno un'anima, 
anche se non Jo sanno e non vo
gliono saperlo, per noi sano amici 
efratelliequindicimettiamoalser
vizio loro come di tutti g1i altri». 

Ottant'anni sano tanti. Co
s'ha imparato !'Opus? Quali di
fetti so no da evitare? 

«lo vedo do che ho sentito tan te 
volte dire da san Jase Maria 
(Escrivit), non perorgoglioo super
bia: chel'Opera non avrebbe avuto 
rnai bisogno di nessun rinnova
mentoperadattarsi alrnondo, per
ché il suo fine e di insegnare a tutti, 
acominciaredanoi, asantificarela 
quotidianita Anche in futuro sara 
necessarioconfrontarsiconilquo
tidiano. Dovremo sempre rivol
gerci a qucl Dio, che non ci abban
dona mai e ci tende la mano, per
ché noi la accogliamo e poi partia
mo conil suo aiuto». 

Eleipersonalmentecosahaim
parato facendo il Prelato? 

«Ogni giomo devo imparare a 
pregare, imparare a essere pfü 
rnortificato, imparare a servire 
tutte le persone che incontro. 
Perché le parole del Signare non 
sano una semplice narrazione, 
ma una realta. Ricordiamoci 
quando lui dice: "Se avete cratta
to mate i malati, i poveri, coloro 
che nonhanno laconoscenza, al
iara a vete bistrattato me"». 

Ha qualche ricordo particolare 

di Escriva de Balaguer? 
«Micolpivailsuobuonumore, 

unito al suo amare a Dio. Era un 
buon maestro che sapeva inco
raggiare e correggere, un sacer
dote e un Padre che si dedicava 
completamente al servizio di 
Dio e delle anime. Ma con luí si 
rideva e si scherzava anche. In 
macchina cantava canzoni che 
avevano per tema l'amore uma
no, che gli piaceva interpretare 
pensando al suo amare per Dio. 
Una volta ha detto che al mo
mento di morire gli sarebbe pia
ciuto ascoltare quella canzone 
italiana che fa:" Aprite le finestre 
al nuovo sale, e primavera!"». 

America latina, Afríca, Asia 
son o alcuni dei vos tri terreni di 
impegno. Quali iniziative svi
luppate? 

«Siparla spesso diciviltadeicon
sumi, ma non possiamo dimenti
care che gran parte dell'umanita 
vive in condizioni di poverta e di 
miseria. Anche in Occidente. La ri
sposta della Chiesa e sempre stata 
non solo la beneficenzama di edu
care. Per escmpio nelle Ande, in 
Perit, alcuni fedeli della Prelatura 
insieme ad altri hanno creara una 
rete di promodoras rurales: donne 
deivillaggichediventanoeducatri
ci per I' alfabetizzazione, I' igiene, la 
saniradi base. In tan ti paesi del Sud 
e del Nord del mondo la sfida e 
quelladiaiutarela popolazionelo
cale a farsi carico dello sviluppo 
della propria societit>>. 

SietepresentiancheinCina. 
«PernoilaCinanoneunanovita, 

come nonio era l'U rss. Mol ti fede
li deU 'Opus sono in Cina come di
plomatici, ingeneri, avvocati, inse
gnanti. Questi fedelisuno cittadini 

«Si modula asecondadelle prio
rita delmomento storico.Darevita 
a una famiglia e oggi una grande 
sfida: Ja casa, !'asilo peri bambini, 
la cura degli anziani e dei mala ti, 
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normalissimi ehanno rapporticon 
tantepersonechesisentonosegui
te, ca pite e E1II1ate. E si cerca anche 
di portare il semedi Cristo.Abbia
mo iniziative di insegnamento e 
assistenza sociale a Hong Kong, 
Macao e Canton. E ci sono sacer-

•1f.Jll1mmmla no~ 
prin'la ~ii.ssione 
e 1a 

ll. FONIJA'fORE 
Un'immagine di 
Josemarla Escriva de 
Balaguer (sulla copertina di 
un libro), sacerdote 
spagnolo canonízzato da 
Giovanni Paolo 11, 
fondatore 
nel1928[!lfill~o~-llll¡¡¡¡¡¡r.:1'"!!l!§l"""'~ 

do ti, che so no chiamati per andare 
nella Cina continentale ad aiutare 
altre persone». 

Mons. Echevarria, c'e gfa stata 
la prodamazione a santo di 
EscrivadeBalaguer.Oraaveteini-

ziato il processo di beatificazione 
per il suo successore Alvaro del 
Portillo. Perche questa bulimia di 
averesanti propri'? 

«Guardi che non abbiamo fame 
di santi, ma di santifa. Perché la 
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santitaciportaadesserevícinia!Si
gnore, che e pace e gioia per tutti 
quanti. Noinon vogliarno mettere 
in mostra qualcuno per dire: guar
date quanto e diverso. E' per fare 
vederea tutti che anche loro, sevo
gliono, possonoirnpegnarsi perdi
ventare santi». 
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